

PERPLEJIDADES ACERCA DE UN INCENDIO

PROCOAM

1.- La jefatura de los bomberos ha explicado que tienen un protocolo: no use usted las vías de evacuación porque se llenan de humo. Quédese en su casa. Es asombroso. ¿Entonces: para qué las proyectamos? Si es así, la norma debería exigir vías de evacuación – pasillos y escaleras – directamente abiertas al exterior. Los edificios serían muy diferentes. ¿Es eso lo que se va a pedir?

3.- Hasta hace no mucho se permitía revestir las fachadas con materiales altamente inflamables. ¿Hay alguna responsabilidad en quien daba los permisos, en quien redactaba la normativa, en quien los fabricaba? ¿Nadie es responsable de nada?

4.- “Cumplía normativa”. Ese ha sido el mantra de los responsables colegiales. Pero los Colegios no están solamente para defender a sus colegiados, eso se llama corporativismo. Están sobre todo para alertar a la sociedad acerca de los peligros y proponer soluciones. No alcanza con cumplir norma; los arquitectos sabemos que a veces es insuficiente: debemos insistir en ir más allá en temas de seguridad.

5.- “Había demasiados muebles en las terrazas, había demasiado viento”. Aunque parezca mentira, algún Decano atribuyó a estas causas el incendio mientras el edificio ardía.

6.- Hay muchos edificios en peligro por condiciones inadecuadas de seguridad contra incendios. ¿Se va a obligar a sus propietarios a corregirlas? ¿Se van a hacer inspecciones? ¿Se van a pagar las obras con dinero público?

Demasiadas cosas no están claras. Salvo el heroísmo de los bomberos y de Julián, el conserje.

Muchas gracias a ellos, de corazón.